

# EL OMNIBUS.

Periódico Literario, Agrícola y Fabril, de Religión, Variedades y Avisos.

AÑO IV.

MEXICO.—Miércoles 6 de Diciembre de 1854.

TOMO IV.

## CONDICIONES DE LA SUSCRICION.

EL OMNIBUS los días, excepto los Domingos, cuesta en la capital y UN PESO en los Departamentos, franco el porte. Los números sueltos valen en México UNA CUARTILLA, y en los Departamentos TRES OCTAVOS.

Se reciben las suscripciones en el despacho de esta imprenta, calle de Cadena junto al número 10; en las librerías de los Sres. D. José María Andrade y D. Cristóbal de la Torre, portal de Agustinos núm. 5. Las cartas se dirigirán á los EDITORES DEL OMNIBUS, francas de porte.

## REVISTA DE EUROPA.

(CONCLUYE.)

Después de la batalla de Alma, el sitio de Sebastopol: este es el suceso que cautiva la atención de la Europa hace muchos días, y que es de esperar termine muy pronto por la cesación y toma de la gran plaza militar y marítima punto de mira y anhelada presa de los ejércitos aliados. Sobre 110,000 guerreros combaten ya á los rusos en la Crimea, comprendiendo en este número los refuerzos otomanos y la reserva que partió de Varna y que salió en tierra felizmente, en fuerza de 30,000 soldados, y tambien los 25,000 marineros que forman el contingente auxiliar de las flotas. Esto sin contar con las numerosas tribus tártaras que de todas partes se sublevan contra la odiada dominación de los moscovitas, y que son otros tantos elementos de perdición y de muerte para estos en aquella rejion tan solemnemente disputada. Juntamente con estas fuerzas colosales que hacen ya de la expedición á la Crimea el hecho de armas marítimo que mas sobresale y que no haya ejemplo en los anales del mundo, los aliados han desplegado en el cerco de la plaza y en su expugnación un inmenso aparato militar, bastionando el campo, improvisando baterías, multiplicando las bocas de fuego, coronando en fin las estancias que dominan á Sebastopol con cuantos medios de ataque ha inventado el genio destructor del hombre en el arte terrible de la guerra. Así que, la toma de la plaza se considera hoy en Europa como una cuestión de tiempo y nada mas. Ni puede ser otra cosa, á menos de ocurrir algun accidente contrario y no sujeto á prevision; pues es hoy muy sabido que esas operaciones estan sometidas á un cálculo matemático y preciso, que son un simple problema de mecánica cuya resolución se comete á hábiles generales, quienes no tienen mas que hacer sino determinar el conocimiento exacto del valor algebraico que ofrece la resistencia de la plaza, en su doble elemento, de fuerza viviente y fuerza inerte, valor representado, por ejemplo, por R, y oponerle en fuerza superior una potencia (que podemos llamar P,) capaz de vencer en un tiempo dado (al cual llamaremos X) la resistencia, que se irata de destruir.

Este sencillo problema mecánico está resuelto sin duda hace dias en la mente de los generales RAGLAN y CANROBERT, quienes conocen, con corta diferen-

cia, el valor de esa incógnita X, ó del tiempo que podrá resistir la plaza sitiada á los poderosos medios de destrucción asediados contra ella. De lo contrario, los víveres, las municiones y todos los recursos necesarios para una prolongacion indefinida vendrian á faltar á los sitiadores, lo cual comprometeria gravemente la existencia de esto, cuyo mantenimiento no seria posible en tal situacion; pues los sitiados, al saltar en la Crimea, si no por el mar, lo harían sus naves como Hernán Cortés, no por eso se hallan menos empeñados que éste en vencer ó perecer en la demanda. No hay que temer nada por esta última hipótesis. Todas las eventualidades están previstas. Los refuerzos que recibe el príncipe Menschikoff son insignificantes; y solo serviran para hacer mas cruel su derrota, y mas brillante la gloria militar de los aliados. Así, pues, de la guerra de Crimea nada mas hay que decir sino que el tiempo acabará su obra; remitiendo sobre esto á nuestros lectores á las últimas noticias.

Con la guerra de la Crimea están intimamente enlazadas las operaciones del Danubio; pues solo en el caso en que los rusos no se vean amenazados en la Besarabia, es cuando podrán ellos destacar fuerzas numerosas hacia aquella península. De aquí el gran interés de que OMER-BAJA tome una actitud hostil, sobre lo cual reina hoy un misterio incomprensible, en vista de la inacción del generalísimo otomano, inacción que algunos explican por la necesidad de defender á la Dobrutcha, invadida de nuevo, dicen, por fuerzas rusas, antes que ir á ocupar la Besarabia; y que otros atribuyen solamente á la falta de recursos que aqueja al caudillo turco. Este es uno de los hechos que dan hoy mas que hacer y que decir tocante á la guerra, por las graves consecuencias que él puede acarrear en pos de sí.

Después del ejército del Báltico, también las flotas aliadas en aquellas aguas se retiran. Aquel mar está destinado á ser teatro de grandes acontecimientos en la primavera próxima. La toma de Cronstadt y aun la ocupación de San Petersburgo están ya en la cabeza de todo el mundo, como el doble objeto que se proponen las potencias marítimas de Occidente en la campaña de la primavera. Los aprestos militares que se hacen actualmente, sobre todo en Inglaterra, lo persuaden así hasta la luz de la evidencia. La nueva flota que allí se construye con destino al Báltico dice el Times que comprende 35 navios, á saber, 5 baterías flotantes, cuyos puentes serán recubiertos con placas de hierro de 8 pulgadas de espesor y revestidos exteriormente con 100 placas de 4 pulgadas de espesor, lo que los constituirá enteramente á prueba de bombas y de balas de cañon. Estos navios irán armados con 6 cañones de largo alcance, según el sistema de Lancaster; y además, 6 bombardas, que estarán armadas de 2 ó 3 morteros del mas fuerte calibre, y 20 cañoneras, moviendo cada una 4 pies de agua, destinadas especialmente al servicio del Neva.

Al través del ruido que en la actualidad hace el estruendo militar de Sebastopol, los hombres que ven de lejos se preocupan seriamente de esa otra campaña, que tan próxima está ya y tan fecunda habrá de ser, y en vista de tan graves acontecimientos en presencia de una guerra cuyo término probable no se vislumbra aún, preguntáanse si de estos sucesos

no podrán surgir complicaciones mas terribles para los diferentes Estados europeos.

Da imagen á estos temores el ver ya incoadas algunas de estas complicaciones entre las diversas potencias. Así la guerra entre la Rusia y el Austria aparece como imminente; mientras que las relaciones diplomáticas entre esta última potencia y la Prusia presentan un carácter no menos alarmante; si bien las querellas diplomáticas, si bien siempre felizmente en un punto de vista político. El Emperador Nicolas se prepara, sino para emprender la ofensiva, al menos, para tomar la defensiva en sus Estados de una manera vigorosa. Los grandes duques Nicolas y Miguel y tambien el príncipe Alejandro, heredero de la corona, han recibido la bendición solemne de manos de su padre, como gefes supremo de la religión, en el acto de una gran revista pasada á los regimientos de la guardia en San Petersburgo, para salir inmediatamente á ponerse al frente de las tropas que marchan hacia el Sur dispuestas al combate. De modo que por una y otra parte, lejos de mostrar disposiciones para ceder y negociar, se organiza la resistencia y la lucha á mano armada. Si todos los elementos que pueden entrar en la liza toman parte en esa general conflagración, seguramente que podrán conmover en sus cimientos el vasto edificio de la vieja Europa.—Para que nuestros lectores formen una idea de estos elementos de fuerza que pudieran chocar entre sí, les recomendamos la lectura de la interesante estadística que damos en las noticias de Alemania. Como la disidencia austro-prusiana, en virtud de las notas cambiadas últimamente entre ambas Cortes germánicas, ha llamado y llama aun mucho la atención de la prensa europea, hemos creído tambien deber dar conocimiento de esas notas á nuestros lectores, quienes las hallarán en su lugar respectivo.

En España han terminado las elecciones generales. El 8 de Noviembre se abrieron las Cortes Constituyentes por la Reina Isabel en persona. El gobierno, y por consiguiente, la Union liberal, ha triunfado. De los 349 diputados, cuenta lo menos 200. La minoría, que es considerable, es considerable por el número, y por la energía de muchos de sus miembros, forma un cuerpo abigarrado é informe, compuesta de 30 moderados disidentes, é igual número de cada una de las demas fracciones progresistas, que no entran en la comunión de la Union liberal; y que se apellidan exaltados ó avanzados, independientes y demócratas, que parece son tres matices distintos, á cuya numerosa corte es preciso añadir una docena de cartistas; que tambien estos figuran en la Constituyente española para que nada falte en ella. Si un ministerio que cuenta con la confianza de la corona y con una gran mayoría en las Cortes, que es el bello ideal de los parlamentarios, puede hacer grandes cosas y dar cima á su programa, lo cual debe exigirse de los principios de esos señores puestos hoy á prueba y en práctica por la vigésima vez!, seguramente que la España va á verse muy pronto constituida, que una "nueva era" (otra palabra estereotipada ya por la política anglomaníaca, ó del sistema inglés), una nueva era de felicidad va á sonreír á aquel país, tan desventurado, como digno de mayor ventura; y que sus destinos quedarán ya fijados y asegurados para siempre. Esperemos tambien á que el tiempo jus-

tifique, como deseamos, el acierto de la política constituyente y parlamentaria, que como eterna ruina ha sido propuesta y aconsejada, por no haber allí hombres teóricos que sepan otra cosa que aconsejar, en 1854! á los excelentes hombres prácticos que, desnudos de toda preocupación metafísica, y completamente extraños á esa algarabía perturbadora de los pretendidos derechos políticos, abigan sin embargo el sentimiento del bien, sin que á ellos deba el conocimiento necesario para cumplir esta su misión, ni su profesión tampoco. ¡Lastima grande, que un país que cuenta en su seno reputaciones tan immaculadas y de tan elevado prestigio, como los ESPARTERO, los CONCHA, los SAN MIGUEL, y tipos tan enérgicos como los ALLENDE SALAZAR y los GURREA, májora al fin estas altas cualidades sofocadas en el inmenso piélago formado por la ambición insaciable, por la supina ignorancia y por la ridícula vanidad de algunas docenas de abogados y poetas, quienes tal vez ahora tambien comprometan la situación, y la causa del país.... ¡Pluguiera á Dios que nos equivoquemos en nuestros temores....! El tiempo lo dirá. JOSE SEGUNDO FLOREZ.

## INTERIOR.

### APELACION AL PUEBLO.

Antes de ayer ha concluido de recibirse la votación á los habitantes de la capital, y estos han manifestado libremente su opinion sobre los puntos que se les había consultado: el resultado, pues, de dicha votación, es y debe ser hijo de la voluntad nacional, y como ésta posee el instinto de la propia conservación, claro es que dicho resultado ha sido favorable á S. A. S., ó mas claro favorable á la misma nación. Así consta de las listas que próximamente tendremos el gusto de publicar, y por ellas verán nuestros conciudadanos que los habitantes de la capital de la república, muy lejos de desconocer los eminentes servicios que siempre ha prestado el ilustre general Santa-Anna, á ellos reconocidos le tributan hoy un nuevo voto de confianza, con el cual al paso que le muestran su justo agradecimiento, contribuyen á salvar su patria.

No era dudoso el éxito de la apelacion al pueblo, y solo un exceso de delicadeza, que honra demasiado á S. A. S., pudo haber obligado al supremo gobierno á consultar nuevamente á la nación: ésta repetidas veces ha expresado su voluntad y ella siempre ha sido la de encomendar sus propios intereses á la sabia, cuanto previsora administración de S. A. S. Así vimos en la revolución verdaderamente nacional que tuvo su origen en Jalisco el año de 1852 á los pueblos sacudir el pesado yugo de instituciones fatales que nos llevaban á una ruina segura, y llamar con el mas vivo entusiasmo al único hombre que en su concepto era capaz de salvar la triste situación á que habíamos llegado. Este hombre no puede oír con indiferencia el llamamiento de sus hijos cuando se hallan próximos á espirar, y abandonando la vida tranquila que llevaba á la felicidad doméstica con que la providencia lo había premiado, acude presuroso á acometer la difícil empresa que se le encargaba.